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老冯上岗
这位病人请消消气
位于浦东新区洋泾街道的公利

医院，尽管不是三甲医院，人流量却
很大，每年就诊量要达到!"#余万人
次。作为医院的“编外人员”，义工天
天做的就是导医、疏导病人情绪、化
解矛盾等“一地鸡毛”的小事。
“$超室往这里走；您稍等一

下，护士旁边有其他任务，马上回
来……”一名病人挂了号走开，发
现过了号，就要插队看病，遭到医
生拒绝。病人马上“翻脸”，眼看一场
争吵就要升级。
冯荣鑫赶紧上前，“您好，我是

医院的义工，有什么我可以帮忙的
吗？”听了病人的抱怨，冯荣鑫耐心
向病人解释了医院的规定，“我们这
里规定过了号要再等%个病人的，但
是如果你确实有急事或者困难可以
告诉我，我再帮你协调下好吗？”
刚才怒气冲天的病人听了冯荣

鑫的话，一下子心平气和了许多，
“我没有什么急事，但对方不和我解
释，就直接把我挡在外头，我能不生
气吗？听你这么一说，那就算了，我
还是等等吧。”
这边刚刚灭了“火”，那头，冯荣

鑫看到远处一名盲人老人独自拄着
拐杖，小心翼翼摸索着一步步往前

挪动。冯荣鑫赶紧跑上前，“老伯，您
有什么需要帮忙的？我是医院的义
工，可以陪您一起看病。”盲人听了
感激不已，告诉冯荣鑫，自己姓施，
这次来医院不但要到好几个科室挂
号看病，还要帮家里接近&旬的老母
亲开药。
冯荣鑫接过盲人老伯手中的挂

号单等，陪着盲人上上下下各个科
室挂号、看病、开药，还帮他把老母
亲的药也开好。全部结束后，冯荣鑫
又把他送到医院门口的大路上，临
走前叮嘱，“下次你看病前打个电话
给我，我来家里接你！”
尽管按照规定，义工上岗时累

了可以坐着休息一会，但冯荣鑫说，

“医院的椅子本来就紧张，还是留给
病人吧，我累点没关系。”义工站负
责人介绍，每周二上午'时到!!时，
冯荣鑫总是准时上岗，一站就是%个
小时，却总是面带笑意，从来没有请
过假。
有一次，冯荣鑫发烧到%&!多，

他却一声不吭，吃好退烧药又来上
岗。等工作快结束了有其他义工发
现他面色不对，才知道他居然是发
着高烧来当义工的。

越洋义工
温暖异乡孤独心灵
说起与义工结缘，冯荣鑫回忆

起十几年前去美国纽约的一段经

历。上世纪&#年代，冯荣鑫的儿子从
上海交大毕业后到美国深造，尽管
冯荣鑫当时在国有企业担任管理人
员，但收入不高，经济压力很大。为
了儿子的前途，他办理了停薪留职，
到美国的中餐馆打工，当厨师供儿
子读书。
一次偶然的机会，离乡背井、在

美国倍感孤单的冯荣鑫发现，社区
定期组织义工帮助困难人群，他决
定也去“试一试”。
于是，每个周末的上午，冯荣鑫

都如约来到社区，帮助发放一些帮
助穷人的咖啡面包等。有时，冯荣鑫
还会被安排去华人医院看望那些被
病痛折磨的人。“人在异乡，看到中

国人总是特别亲切。许多病人常常
拉着我的手，有说不完的话。”
有一次，冯荣鑫发现社区里的

一个中国朋友脸色苍白，就问他，
“老兄，你最近身体如何？”这个朋友
说，最近痔疮发作了，老是血流不
止。冯荣鑫感觉不对，马上请义工组
织帮忙安排医院为这位朋友做检
查。原来对方居然得了直肠癌！幸亏
发现及时，手术后朋友保住了性命。

帮忙!上瘾"

纯属兴趣不要回报
(##&年，冯荣鑫回国没多久，听

说世博会要召开，正在招募社区平
安志愿者，他马上报名参加，很快成
了小区里大家都熟悉的“冯阿叔”。
邻居说，“冯阿叔不但热心公益，还
多才多艺。”在担任社区学校指挥
时，冯荣鑫听说有人在附近的医院
当义工，又主动提出，“有需要的话，
带上我。”
从此，冯荣鑫成了“双料义工”，

社区志愿者、医院义工两不误，几年
来，没有请过一次假。

说起自己的“义工瘾”，冯荣鑫
说，“我完全是出于兴趣，不想要任
何回报。将心比心，谁都有老的时
候，谁都有需要别人帮助的时候。”
谈到在美国当义工和在中国当

义工的区别，冯荣鑫说，美国的帮助
对象一般是社会最底层的弱势群
体，在中国帮助面则更广，只要是老
百姓有需要帮忙的，义工都可以伸
出援手。尤其是在祖国当义工，融入
了仁爱友善的中华传统文化，冯荣
鑫觉得更有意义了。

阿叔当义工!帮人帮出好心情
!!!浦东新区洋泾街道"双料#志愿者冯荣鑫的故事

为给儿子挣学费，冯荣
鑫到美国纽约一待就是十几
年。儿子学成留在美国，冯荣
鑫从美国回到家乡上海。但
在美国打工时候就开始萌
生的“义工瘾”却越来越浓
烈。如今，作为浦东新区洋
泾街道的一名“双料”志愿
者，冯荣鑫既在社区里做平
安志愿者，又到公利医院当
义工，许多人由此认识了这
位热心肠的“邻家阿叔”。

“我从不研究养生之
道，身体却倍棒，都是当义
工当出的好心情！”对于邻
里们的褒奖，年过六旬的冯
荣鑫幽默地回答。

本报记者 宋宁华

! ! ! !本报讯（通讯员 许福强 记
者 江跃中）昨天，“海娜”号邮轮
缓缓驶抵上海港国际客运中心码
头，今天晚上将前往下一港口台
湾基隆。

据浦江边检站介绍，“海娜”
号邮轮是中国海航旅业控股集团
有限公司旗下豪华邮轮，(#!!年
底从美国嘉年华邮轮集团引入，
(#!% 年初在三亚凤凰岛国际邮
轮港首航。“海娜”号邮轮是我国
内地首艘豪华邮轮，全长 ((%米，
船身宽 ('米，最大宽度 %!米，容
积总吨 )"*万吨，最大航行速度
!&海里+小时。船上设有客舱 *%&

间，最大可载客 !&",名。
此次为“海娜”号今年首次来

沪，该轮将以上海为母港运营 %'

艘次，主要运营中国台湾、日本航
线。“海娜”号是上海港国际客运
中心今年首艘母港邮轮，“海娜”
号的到来掀起了国客中心的客流
高峰。
随着“海娜”号的到来，到目前

为止，上海港共有 )艘母港邮轮同
时运营，其他三条分别为皇家加勒
比邮轮“海洋水手”号、歌诗达邮轮
“维多利亚”号和“大西洋”号。

“海娜”访沪
为内地首艘豪华

邮轮 今年将以上海
为母港运营 !"艘次

! ! 本报讯“不能再沿用以往的老
套路了，要真正站高看远，锐意进
取，努力探索出中心城区创新转型
的新路子。”市委副书记、市长杨雄
近日赴闸北、静安、虹口三区调研中
心城区改革发展工作。杨雄指出，中
心城区作为上海的“名片”和建设的
高地，转型发展必须贯彻落实中央
和市委、市政府全面深化改革的要
求，突出前瞻视野，坚持问题导向，
对接国际标准及通行规则，以争做
标杆示范的精气神和改革创新的举
措推进各项工作。
杨雄指出，中心城区要充分抓

住自贸区溢出效应，加快推进行政
审批制度改革，切实转变政府职能。
“中心城区寸土寸金，开发建设不能
急躁冒进，浪费好料子。”杨雄指出，
要统筹考虑旧区改造和重点区域开
发建设，借鉴国内外先进经验，因地
制宜、稳妥推进城市更新。

杨雄指出，现代服务业高度集
聚是中心城区的优势和潜力所在，
也是上海产业转型升级的主要方
面。要根据自身区位特点，科学合理
引导楼宇经济，提高开发品质和管
理服务水平，做好配套设施服务；要
适应互联网电子商务发展趋势，支
持引导传统商贸业企业创新商业模
式，抓紧进行商业设施改造和业态
调整，促进线上线下融合互动发展。
“中心城区还要努力在加强和

创新社会治理方面出成果、创经
验。”杨雄强调。中心城区在这方面
要先行先试，率先探索。中心城区要
立足区情，进一步理顺区与街镇、居
委的工作体系，促进各层面责权利匹
配。要充分利用城市网格化管理和
“!(%),”市民服务热线等平台，加强
资源整合和工作衔接，完善城市管理
体制机制；要积极搭建社区服务平
台，全力突破“最后一公里”瓶颈。

中心城区开发建设不能急躁冒进
杨雄赴闸北静安虹口调研时要求探索创新转型新路

! ! ! !本报讯（记者 江跃中）昨天，
市政协召开 (#!)年第一次区县政
协主席会议，就区县政协实施年度

协商计划、进一步发挥协商民主重
要渠道作用进行交流。市政协主席
吴志明出席并讲话。

区县政协主席会议召开

! ! 本报讯 市委副书记、市长杨
雄昨天主持召开市政府常务会议，
研究部署筹办第二届中国（上海）国
际技术进出口交易会、发布上海市
第二次全国土地调查成果等工作。

经国务院批准，第二届“上交
会”将于 )月 ()日—("日在上海
世博展览馆举办，主题为“创新驱
动发展、保护知识产权、促进技术
贸易”。

第二届"上交会#

将于!"日开幕
市政府常务会议研究部署

筹办等工作$杨雄主持

! ! 本报讯 由广东省委副书记、
省长朱小丹率领的广东省政府代
表团昨天来沪考察。上海市委副书
记、市长杨雄就自贸试验区建设、

加强沪粤合作交流等与代表团进
行座谈。杨雄表示，上海将进一步
加强与广东的交流合作，为服务全
国改革开放大局作出新的贡献。

沪粤加强交流合作
服务全国改革大局
杨雄与朱小丹率领的广东省

政府代表团座谈
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